排出削減と同時に自国の産業を保護する的、こうした国々への製造拠点の流出をいい、こうした国々への製造拠点の流出を緩い国々で作られた製品のコストが上が、発展途上国など環境規制が、発展途上国など環境規制が、

ことも期待されます。 排出削減と同時に自国の産業を保

また、

米国のAppl

е は、

2020

「2030年までに自社の

製品に組み込まれる部品

入されれば、 れは地球温暖 の導入が具体

導入が具体的に検討されて日山や米国では、「炭素国境

「炭素国境調整措置

います。

世界各国やグローバル企業の動

## える化通信

## ーボンニュートラルに向け動き出した企業 ~世界の動きと自社の対応に注目

Vol.112の見える化通信でCN2050宣言と電機連合の取り組みについてご紹介しました。今回は、その後の 政府や世界各国、企業の動きについてご紹介します。

電機連合 総合産業·社会政策部門



引き上げることを表明するなど、カーボの2013年比20%から40%へ大幅に年の温室効果ガス削減目標を、これまで1年4月の気候サミットでは、2030長戦略)」を発表しました。また、202 ンニュートラルに向けた動きは加 伴うグリーン成長戦略(以下、グリーン成 こます。 こます。 ボンニュートラル(以下、CN2050)政府は2020年10月の「2050年カ 同年末に「CN2050 加速して カーボ 大幅に 速カー

みを税制面からも支援しようとしていま が製品の生産や、生産工程の脱炭素化な に、CN2O5Oをめざす企業の取り組 と創設し、温室効果ガス削減効果の高 り組みが不可欠です。政府は、研究開発 取り組みが不可欠です。政府は、研究開発 取り組みが不可欠です。政府は、研究開発 取り組みが不可欠です。政府は、研究開発 取り組みが不可欠です。政府は、研究開発

ニュートラルを進めることは、企業価値会・企業統治を考慮する、いわゆるESGなりつつあります。企業への投資判断のなりつつあります。企業への投資判断の企業にとっては資金調達の面からも力企業にとっては資金調達の面からも力 を向上させ、ビジネスチャンスの獲得

■ 日本を含め123か国と1地域

カーボンニュートラルに賛同した国 (2020年10月28日時点) 出典)経済産業省 資源エネルギー庁「日本のエネルギー2020」

業など、CN2O5Cに向けた様々な取 関語材料を製品の外装に採用している企 場や屋根に設置したメガソーラーの発電 場や屋根に設置したメガソーラーの発電 場や屋根に設置したメガソーラーの発電 が料電池フォークリフトを使って構内物 に設置したメガソーラーの発電 が料電池フォークリフトを使って構内物 に設置したメガソーラーの発電 が料電池フォークリフトを使って構内物 を関連合加盟組合企業においても、再

## 私たちは何をすべきか

を要請しました。 との21年4月に経産省と環境省に対してのさらなる検討加速と支援拡大の2021年4月に経産省と環境省に対している。 は難しい、確にならな ਰ ਹ 3 ' 電機連合としてもこの状況をふまえ、難しい、という意見も寄せられていまにならなければ企業として投資の判断30年時点での具体的な電源構成が明 、グリーン成長戦略だけではなく、 企業が 取り組みを進めて る 2

を注意深く見守っていくことが大切です。一人ひとりが、世界の動きや自社の対応れに取り残されるわけにはいきません。ぐるしく変化しており、私たちはこの流でるしく変化しており、私たちはこの流のN2050を巡る世界の動きは目ま 1 気候関連財務情報開示タスクフォース 気候関連財務情報開示タスクフォース 気候関連財務情報開示タスクフォース 気候関連財務情報開示タスクフォース

き出した日本企業

に多くの企業がTCFD\*^やSBT\*2、

すでにグローバ

ル企業を中

 $\Box$